

SCI Arboretum de La Fosse
41800 Fontaine les Coteaux
arboretumdelafosse@orange.fr
arboretumdelafosse.com

Monsieur Leissmeister,
Commissaire enquêteur

Le 6 janvier 2023

Enquête publique
Projet éolien d'Epuisay

Monsieur le Commissaire enquêteur,

Merci de bien vouloir joindre à votre dossier notre contribution.

Le projet d'origine portait déjà atteinte à notre Monument Historique dont les lisières Nord et Est font face au site retenu, contrairement aux assertions mensongères du promoteur.

Ce dernier n'a pas hésité à inventer de toutes pièces des replis de terrain fictifs, des orientations fausses, un bois inexistant (« Le Bois Poulain » supposé isoler le parc des vues est en fait le nom d'un hameau !) pour affirmer l'absence d'impact sur l'arboretum.

Le soulignage rouge de ces extraits de son mémoire de réponse après clôture détaille ses propos factuellement faux et vous montrera son absence totale de scrupule pour parvenir à ses fins.

Rappelons également la configuration topographique de l'arboretum d'après la carte IGN 1/25 000. Il est situé sur le versant oriental d'un affluent du Loir dit ruisseau d'Echoiseau. Il est inclus dans un bois dénommé Bois Poulain qui remonte au nord depuis le flanc du versant de l'Echoiseau jusqu'à l'amorce du plateau à 129 m NGF. L'ensemble du bois suit donc le versant du vallon du nord au sud, jusqu'au lit du cours d'eau à 70 m NGF. Le pendage est orienté sud / sud-ouest tandis que le projet est à 13 km en moyenne au nord / nord-est. Si l'on rentre encore davantage dans les détails, la carte IGN au 1/25 000 indique que les bâtiments liés à l'arboretum, dont le temple-pigeonnier (MH inscrit), sont situés dans le repli du terrain sur ce même versant entre 100 et 110 m NGF. La photographie fournie par les auteurs montre d'ailleurs une vue de l'arboretum qui illustre parfaitement cette situation. On aperçoit les côteaux du Loir au sud, soit une direction diamétralement opposée au projet.

En conclusion, l'arboretum est niché dans le repli du versant oriental du vallon de l'Echoiseau, donnant vers la vallée du Loir au sud. En remontant vers le plateau nord, le bois Poulain succède à l'arboretum. Le projet éolien est distant de 13 km en moyenne au nord / nord-est. L'arboretum, protégé par le relief exposé au sud / sud-ouest, « tourne le dos » au projet, déjà largement éloigné, et de surcroît isolé par le Bois Poulain. En conclusion, le projet n'aura aucune incidence visuelle sur ce site, qui est par conséquent totalement préservé.

Bien entendu nous n'avons jamais été contacté par ces gens et il ne nous a donc pas été possible de leur faire valoir nos arguments, qu'ils n'avaient à l'évidence aucune envie d'entendre. La commune de Fontaine les Coteaux a délibéré à de nombreuses reprises depuis très longtemps contre tout projet éolien en co-visibilité de ses paysages et de ses monuments.

L'accroissement de la hauteur des machines dans ce nouveau projet réduit à néant le prétendu argument du promoteur contre ces délibérations:

Pour clore, les éléments relatifs à la commune de Fontaine-les-Coteaux, les éoliennes d'Epuisay ne correspondent pas aux gabarits exprimés (120 à 200 m) dans la délibération municipale de 25/07/2017 et fournie par Monsieur Le Maire Bernard DAUVERGNE.

Nous souhaitons affirmer très formellement que les 4 éoliennes du nouveau projet auront, à 13 km, un impact prégnant sur le Nord et l'Est de l'arboretum ainsi que sur un élément déterminant du système hydraulique 1900.

Nous vous remercions par conséquent de consigner dans les documents de votre enquête notre absolue opposition à ce projet: c'est notre devoir de vous la faire connaître car les gestionnaires de Monuments Historiques ont une mission de conservation relevant d'une politique publique et nous devons par conséquent tout faire pour nous faire entendre de l'autorité préfectorale qui donnera ou non l'autorisation d'un projet fondé sur des bases aussi malhonnêtes et aussi nuisible au Patrimoine culturel.

Je vous prie de croire, Monsieur le Commissaire enquêteur, à l'assurance de toute notre considération.

Edmond GERARD
Gérant

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Gerard', written over a horizontal line.